

Capitanes

(05-05-2023).- Ramón Álvarez Abreu...

Es el nuevo capitán de la Región Norte de América Latina de Capgemini, empresa dedicada a procesos de automatización, IA y Tecnologías de la Información para manufactura automotriz, energía, alimentos y bebidas, con valor de 5 mil 250 millones de dólares en el País. Buscará aprovechar el boom que vive México en inversiones por el nearshoring.

Pendiente sin resolver

La empresa Psicofarma, a cargo de Efrén Ocampo, está a punto de cumplir seis meses con sus líneas de producción de medicamentos controlados completamente detenidas.

El desabasto de medicamentos como clozapina, litio y amitriptilina, principalmente, que se usan en el tratamiento de esquizofrenia, trastorno bipolar y trastorno depresivo mayor que afectan a casi 5 millones de mexicanos, sigue en aumento.

El problema de desabasto va de la mano con el de pacientes y familias que están en crisis.

En diciembre de 2022, la Comisión Federal de Protección Contra Riesgos Sanitarios, que lleva Alejandro Svarch, acusó a Psicofarma de fallas y malas prácticas que ocasionaban defectos en la calidad de sus fármacos, motivo por el cual detuvo por completo sus líneas de producción.

La empresa comenzó a trabajar con Cofepris para atender los requerimientos y entregar la documentación requerida, por lo que el balón está del lado del regulador.

Por ahora, la mayor crisis por desabasto de medicamentos psiquiátricos se vive en el sector privado. En el sector público, por ejemplo en el IMSS, sustituyeron algunos medicamentos que surtía Psicofarma por los del laboratorio mexicano IFA Celtics.

Sin notificación

Tras la orden de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa para que ArcelorMittal México, a cargo de Víctor Manuel Martínez Cairo, pague mil 633 millones de pesos por adeudos fiscales, la empresa productora de acero asegura no haber recibido ningún tipo de notificación para cumplir con la disposición.

A la fecha, ArcelorMittal no tiene notificación de ninguna autoridad para cubrir los adeudos que tienen ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT), que encabeza Antonio Martínez Dagnino.

La acerera sostuvo que sin las notificaciones correspondientes, se desconoce el sentido y contenido de dicha resolución emitida por el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, organismo que le dio la razón al SAT en este asunto.

El peso económico de ArcelorMittal en Michoacán es importante. En los dos últimos años, ha anunciado inversiones por 250 millones de dólares en la extracción minera en la zona de Las Truchas, así como en una laminadora de aceros planos para la industria automotriz.

Sólo el último complejo generó 500 empleos y permitió aumentar la producción de acero laminado en caliente a 5.3 millones de toneladas.

A pesar del compromiso de pago con la autoridad fiscal, cuya fecha todavía no se tiene prevista, la empresa mantiene su compromiso de continuar invirtiendo en México bajo las reglas vigentes.

Líder en autopartes

Aunque la venta de autos eléctricos en México apenas empieza a despuntar, la mano de obra nacional ya ha sido parte de estas unidades desde hace una década.

La manufactura mexicana es tan destacada a nivel mundial que desde hace 10 años los fabricantes de autopartes, organizados en la Industria Nacional de Autopartes (INA), que dirige Alberto Bustamante, venden sus componentes a los vehículos eléctricos fabricados en otros países.

Incluso en el caso de Estados Unidos no hay vehículo, ni eléctrico ni de combustión interna, que no cuente con autopartes fabricadas en México.

Como dato interesante, cada uno de los coches producidos en el país vecino tiene hasta 6 mil dólares en autopartes hechas en México.

El vehículo eléctrico Mustang Mach-E de la marca Ford, se fabrica en Cuautitlán Izcalli, Estado de México y el 80 por ciento de su Valor de Contenido Regional (VCR) es mexicano.

A nivel nacional, en 2022 se vendieron 5 mil 631 vehículos eléctricos, un incremento de 394 por ciento respecto a 2021.

Van por ahorro

Nu México, filial de la brasileña NuBank, dirigida por Iván Canales, lanzó al mercado su nueva cuenta de ahorros.

Nu busca consolidar sus productos financieros en el País. La Sofipo cuenta con 2.5 por ciento de participación en tarjetas de crédito y ahora, con su producto de ahorro, ofrece un rendimiento de 9 por ciento, superior al índice inflacionario que fue de 6.24 por ciento en la primera quincena de abril.

La empresa planea replicar el modelo financiero que lanzó en Brasil denominado NuContra, con el que se pretende mejorar modelos de crédito ya existentes en el País.

El potencial es interesante, pues en México 54 por ciento de los mexicanos prefiere métodos de ahorros informales como las tandas y de ellos, 69 por ciento suele guardar el dinero "bajo el colchón", sin pensar en los riesgos de seguridad que esto implica.

La mitad de la población mexicana de entre 18 a 70 años cuenta con una cuenta en un banco o institución financiera, por lo que la financiera contempla una mayor expansión y presencia en el País con este producto.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-05-05/op248402>

Fecha de publicación: 05-05-2023